

Número suelto 5 cts.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts. en toda España.
Extranjero, 2'25 al mes.

Palma de Mallorca, Miércoles 25 de Noviembre de 1908.



VIGÉSIMO TERCERO ANIVERSARIO

DEL FALLECIMIENTO DEL

Rey de España D. Alfonso XII

(E. P. D.)

En la Capilla del Real Palacio de la Almudaina se celebrará mañana á las nueve y media de la misma un solemne funeral en sufragio del alma del Magnánimo y Bondadoso Rey, que falleció el día 25 de Noviembre del año 1885.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio del alma del augusto finado.

DE ARTE

Rosario Pino

En las calles de esta ciudad se han fijado unas láminas muy artísticas anunciando el debut en el Teatro Principal, de la Compañía española que dirigen los notables artistas Rosario Pino-Emilio Thuiller. En dichas láminas aparecen de cuerpo entero los dos citados artistas.

Emilio Thuiller ya es conocido de nuestro público y por lo tanto no precisa hoy hablar de él; las diversas temporadas que ha realizado en Palma y su estancia en el Teatro Español, le han acreditado como un consumado actor.

Thuiller es el único artista conocido en Palma, entre todos los que forman el elenco de la compañía que debe actuar en el Principal durante el mes de Diciembre.

Por conocer á la Pino reina en Palma gran interés; nuestro público, especialmente el que lee la prensa de la Corte, ha seguido siempre con avidez el desenvolvimiento de esta artista, desde que empezó sus tareas en el Teatro Lara, hasta que quedó proclamada la primera actriz española al pasar por el primer coliseo de Madrid; por eso mismo, en Palma se espera con ansia la llegada de Rosario Pino para saborear su labor y para aplaudirla con entusiasmo.

Con el fin de poner á nuestros lectores en algunos antecedentes acerca de quien es la Pino, á continuación copiamos unos párrafos de un artículo del notable escritor E. Zamacois, respecto de esta señora.

«El actor Monvel, decían los críticos de su época, es «un alma sin cuerpo»; y su arrogante competidor Larive «un cuerpo sin alma». «De consiguiente—añadía oportunamente Champfort—si queréis tener un actor cabal, haced que Larive se trague á Monvel.»

En Rosario Pino hallamos esa perfección rara, ese mérito poderoso que presta á las actrices el triple y equilibrado acento del ingenio, la hermosa y la gracia; el espíritu, que es penetración, comprensión maduradora, adaptación sagaz, sentimental, ágil y briosa; la gallardía, que, cautivando los sentidos y el ánimo por la emoción sedante que toda belleza produce, sorprende al espectador discolorado, aperebiéndole taimadamente á la admiración y al aplauso; y, últimamente, la gracia, que es simpatía, magnetismo, virtualidad espontánea, irresistible, de ciertos caracteres para vencer hostilidades y esclarecer corazones.

Antes que nada, Rosario Pino es una actriz «moderna», admirablemente dispuesta y educada para el teatro contemporáneo; teatro psicológico y de análisis, teatro tranquilo, que persigue la realidad del arte en el proceso de las ideas y las pasiones, á través del marafioso laberinto de la herencia, el temperamento y la educación. Es alta, delgada, flexible; tiene la frente grande, verdes y profundos los ojos, irregular la nariz, algo triste nubla su rostro inteligentísimo y un poco cansado. No es magnífica, con esplendidez triunfadora de reina ó de diosa, pero sí elegante y bonita; no impone, pero atrae; no rinde y avasalla, pero cautiva; no ordena, pero insinúa y conquista.

Su complejión moral impresionable, genuinamente femenina, rechaza aquella rigidez hierática que Baudelaire atribuye á la belleza en dos versos famosos:

«Soy hermosa, ¡oh, mortales!
Como un sueño de piedra...»

En ella, hábil cinceladora de los pequeños matices sentimentales, todo es movilidad, simpatía embaucadora, alboroto seductor derivado del sobrasalto perpetuo de su espíritu. Su cuerpo ondulante pasa ante nosotros con un *frufufu* aromoso de sedas. Mira, y toda su alma converge á los ojos; escucha, y todas sus energías pensantes refuyen á los oídos; habla, y las inflexiones urbanas de la voz, y los mohines del rostro, y la volubilidad parladora de las manos y los vaivenes felinos del busto, corroboran la intención de cuanto, con ligereza aparente, dicen los labios; llora, y el dolor estrangula su garganta y trepida en sus hombros; ríe, y su risa parece una «evaporación luminosa» del rostro.

Á mi juicio, Rosario Pino no es la más «intensa» (la intensidad supone unilateralidad), pero sí la más «completa» de nuestras artistas. Como la mayor par-

te de las grandes actrices latinas, Rosario dedida al «fondo» ó carácter de sus personajes un estudio lento, asiduo, penosísimo, que suele monopolizar su atención durante semanas enteras: más tarde, en la exteriorización ó «forma» del espíritu que imagina haberse asimilado, es impulsiva y trabaja bajo la inspiración del momento; por donde no se parece á los artistas ingleses, admirables en su corrección, que, desde que el telón se levanta, no cesan de verse y escucharse.

La «técnica» de Rosario Pino contradice rotundamente el célebre consejo de Hamlet á los actores: «En medio de la tempestad de vuestra pasión habéis de observar una moderación que la suavice.» Ella ni puede ni quiere mantener este comedimiento; su compenetración con la figura que representa es absoluta; una vez en escena, su personalidad se borra, identificándose y como diluyéndose en el carácter del personaje que representa; se indigna y se enterece con él, y acaba por olvidarse totalmente de sí misma.

Sabe traducir como nadie lo pequeño, la media tina, lo delicado y recóndito, inaccesible al rudo temperamento de las grandes trágicas; y posee la dicción consagrada de ligeros matices, la emotividad abundante, el rápido y elocuente mirar y todo aquel flujo de menudos gestos que, según Iffland, «son los que mejor expresan las verdaderas impresiones.»

Los actores alemanes son más sencillos que los ingleses, y éstos menos frondosos y soplados que los franceses. Rosario, que es parisina por su elegancia, es alemana por su sencillez. Su naturalidad, sin embargo, no proviene de frialdad indiferente ni de circunspecta y entonada ticsura, sino de la complacencia real, cálida, efusiva, con que la joven actriz acepta la verdad de cada situación.

Jamás sorprendiéndola en ella una mirada interpestiva, ni una expresión, ni un ademán fuera de propósito: todo es natural, espontáneo, justo. En Rosario Pino el carácter de la mujer y la psicología de la actriz se confunden. Así, viéndola en su casa, hablando y moviéndose como en el teatro; y más tarde, examinando su franca labor ante las luces de la batería, sabe pronunciar la cuestión que, desde en tiempos de Diderot, ha dividido á todos los críticos: «¿Finge lo que dice, ó lo siente realmente?»

Rosario penetra en escena sonriente y de prisa, como ganosa de saludar cuanto antes á las personas que va á visitar; y, en la precipitación cariñosa de la llegada, dedica á éste una mirada, al otro una sonrisa, mientras gira distribuyendo entre los que la rodean afectuosos apretones de manos. Después va y vuelve, manteniendo siempre el busto un poco inclinado hacia adelante, como aperebiéndose á escuchar ó á decir algo muy interesante y agradable. A lo largo del cuerpo sus trajes se cifien con elegancia impecable; un gran nimbo simpático embellece su figura mimbreada; luego se sienta al borde de los sillones, frívolamente, como dispuesta á levantarse en seguida, y con un arte, á la vez señorial y perverso, que ninguna otra actriz ha igualado.

El teatro selecto, á trozos exquisito, de Jacinto Benavente, tuvo en Rosario Pino una intérprete insustituible. Muchas veces creí que esos dos espíritus, caminando paralelamente y favoreciéndose en la elaboración y dichoso alumbramiento de las mismas obras, como remeros que bogasen á compás, se habían aconsejado y sostenido mutuamente en más de una ocasión: la frase que la pluma del autor dejó borrosa y con poco realce, la afirmó y completó ella con una inflexión de voz ó un sencillo ademán; la joven actriz, á su vez, aprendió de Benavente, con quien en tantas noches de estreno caminó á la victoria, aquella refinada habilidad para «sondear las profundidades del carácter y sentir los más delicados estremecimientos de la emoción», en que, según Maecreedy, radica el supremo mérito del arte teatral.

Interpretando á Benavente, la hemos visto recorrer todo el horizonte sentimental: á ratos triste, huraña, celosa; por momentos alegre, ilusionada, risueña, llena de energías y de saludable esperanza.

Una jovencita de quince años sólo ha menester «un traje ligero, de completa blancura». A los veinte años, y según usos y costumbres actuales, ya lleva perlas en las orejas, y hasta un hilo de dichas preciosas piedras alrededor del cuello.

ante á las comedias; pero éstas, á su vez, alimentan su espíritu, fortificándolo, abriendo perspectivas nuevas, por cuanto el trabajo, lejos de secar y endurecer su inspiración, la proporciona de año en año mayor agilidad y frescura.

Dentro de la comedia, Rosario está como el pliego en el sobre, como la mano en el guante; las pasiones asoladoras no clavaron sus garras de fuego en su alma apacible; ella, todo bondad, no comprendió la envidia, ni el rencor, ni esos odios bíblicos que alcanzan á los hijos de los hijos; y esta euanimidad, hito supremo del buen tono, la impidió ser una actriz trágica.»

HOJA LITERARIA

LA FUERZA DEL AMOR

Paseaban los dos por el jardín. Como en los buenos años en que era el sargento licenciado y ella camarista, iban llenos de amor; un bello amor ya maduro que vivía del recuerdo de otro amor todo ingenuidad y frescura. La música del viento los seguía, volando al través de los árboles, y una voz misteriosa iba llenando sus pechos de la desconsoladora verdad:

«*La marqués, que toda la vida te has considerado un cínico Don Juan, riete de ti mismo: estás realizando el más sentimental de los poemas.*

«*Y tú, condesa, tan llena de austeridad toda la vida, ¿no te asustas? Estás en manos de aquella frivolidad que siempre te horrota!*

«*La condesa llevaba en los labios una sonrisa dichosa, y los ojos llenos de amor: «¿Ay, marqués! ¿Cómo te amé siempre! El marqués recordó un momento su cínico donjuanismo. —Lo sopechaba, condesa. —Y la condesa tuvo un gesto de resignación adorable. —No hay fuerza contra el amor!»*

FANTASIO.

PARA LAS DAMAS

EL ARTE EN EL VESTIR

«Violette, en «L'art de la toilette», dice que para algunas mujeres es una cruel peregrinación el elegir sus trajes, y que la parisense de raza es la que va en derecha á la meta sin vacilación y sin error. Su ojeada aprecia la nota justa, y con un pedazo de tela, guiada por su instinto certero, compone en seguida el conjunto apetecido. Sabe lo que le conviene y lo que conviene á las circunstancias. En tesis general, aborrece todo color chillón ó llamativo, huye del oropel y deja para las meridionales los tonos esplendentes. Los apagados de los antiguos matices, ese rico flamear de cobre antiguo, de oro brufido, de rojo antiguo, de granate de Siria, azul heráldico, sándalo y paso de rosa, gozan de pleno favor en el mueble y en la «toilette». Los pálidos matices de la rosa mortecina, del alga marina ó del miosotis y de la violeta de Parma, seducen con preferencia á todas las mujeres jóvenes las noches de baile. Sin embargo, desde hace algún tiempo, estos mismos matices se acentúan ligeramente; el miosotis se vuelve turquesa; el alga marina, musgo tierno; la violeta de Parma, violeta rusa, y la rosa de Navidad, rosa de Mayo.»

Para callar, los tonos más sombríos, los tonos severos del paño, el azul almirante, el granate escabiosa, casi violeta, el verde tan oscuro que casi es negro, el castaño, «color de vieja encina», ó simplemente la faya ó la otomana negras, telas que tornan á imperar.

La edad de una mujer inteligente la guía, sin que lo advierta, en la elección de su «toilette».

Antes de envejecer por completo y de manera irremediable, la mujer moderna quiere brillar en suprema apoteosis. No se viste, no se debe vestir á los veinte años como á los treinta, ni á los treinta como á los cuarenta. El matiz imperceptible de un año á otro se acentúa cuando se salta una decena, y hay en el lujo una nota ascendente, que crece á medida que avanza el período de la hermosura.

Una jovencita de quince años sólo ha menester «un traje ligero, de completa blancura». A los veinte años, y según usos y costumbres actuales, ya lleva perlas en las orejas, y hasta un hilo de dichas preciosas piedras alrededor del cuello.

A los treinta años se cree con derecho á abordar todos los lujos. Es la edad perfecta en que permite todo, todo lo permitido, hasta un asomo de excentricidad, cuando es graciosa y no traspasa los límites del buen tono.

El color del cabello influye, ó debe influir muy especialmente, en la elección de los trajes y en la de los colores. Esto no significa que haya colores especiales para las rubias y para las morenas. Pasó ya esta preocupación. Pero hay tonos que favorecen á determinados rostros y en cambio afean á otros distintos. El «azul real» oscurece á ciertas morenas, y el verde «Diana Vernon», que tanto se estilaba ahora, da blancuras de fantasmas á las rubias demasiado diáfanas.

«Menester son ojos ardientes bajo cabellos de oro para soportar los destellos del rubí.»

El conjunto de un estilo, ciertos cortes aumentan la gracia de unos talles ó bien alteran otros. Por ello la moda no puede ser única y ha renunciado por fortuna á esos uniformes que en pro de sus rivales condenaban al ridículo á la mitad de las elegantes. Por ello también las mujeres verdaderamente inteligentes toman de la moda lo que les conviene y rechazan lo restante, discerniendo perfectamente lo que les sienta bien.

Lo muy positivamente absoluto, por ejemplo, es la aplicación de las «toilettes» á las circunstancias. Hay mil matices sutilísimos que una mujer de tacto adivina sin saberlo. No se lleva el mismo traje de baile para una fiesta oficial ó para una velada íntima. No se va al teatro con el traje de calle. Las visitas de «diás» se hacen con mayor aparato que la visita inopinada. No se viste para ir á pie lo mismo que para ir en coche, ni para ocupar carruaje propio como para ir en coche de alquiler.

La verdadera dama elegante no se muestra en el esplendor de sus atavíos, sino en su propio centro: en su salón, en su carruaje, en su palco ó en casa de sus iguales.

«Que de cosas influyen además en la elección del traje la estación, eso es elemental; el tiempo, cubierto ó despejado, y hasta la disposición de ánimo en que una se encuentra al despartar.»

Ciertas mujeres jóvenes no se visten, por la noche, sino de blanco. Otras, van siempre de negro durante el día. Algunas tienen una flor predilecta que respaldada en todos sus sombreros y en todos sus cuerpos. Esto les da un sabor original, no exento de atractivo.

Aun en el más fútil esplendor, puede conservar la «toilette» una sencillez que es prenda de distinción. Sencillez en el corte, sobriedad en los adornos, armonía en los detalles, elegancia en las líneas, etc.

Un vestido de raso no se corta como uno de lana, ni uno de terciopelo como otro de muselina. El estilo de una «toilette» debe, pues, ser apropiado á la tela. De éstas, hay muy ricas, como las más modestas, requieren sencillez. Solamente las que se llaman «intermedias» permiten más refinamiento en la forma.

«Pero «Violette», al decir esto, no pensó en que había de llegar y muy pronto, el día, y en él nos hallamos, en que se hacen trajes estilo sastrer con telas tan sutuosas como el terciopelo, el raso, la faya, la otomana, el «grosgrain», el «poult de soie», la «seulienne» y otras, que se cortan y confeccionan hoy lo mismo que se trataba del fortísimo paño, las espesas lanillas y los sólidos cachemires.»

La baronesa Rubia.

DEL VATICANO

EXPOSICIÓN ESPAÑOLA

El Papa ha visitado una Exposición de objetos enviados por España á Su Santidad con motivo de su jubileo sacerdotal. Dicha Exposición hallábase instalada en la logia de Mantua. El embajador señor Ojeda, la embajada y el personal de la embajada recibieron á Pío X.

Entre los objetos expuestos figuran 12 soberbias casullas, bordadas en oro; albas, ámites y un servicio de mesa completo por cada casulla. Estos ornamentos han sido enviados por S. M. la Reina Victoria, la Reina madre de España, las Infantas y las demás de la Corte.

Las hijas de María del Sagrado Corazón han mandado 50 capas de oro, 200 casullas con los colores rituales é infinitud de objetos destinados al culto.

Hay además numerosas casullas, sobrepellices, cálices, copones, altares por misioneros y otros objetos regalados para los particulares, las Comunidades religiosas y los prelados de las diócesis de Barcelona, Madrid, Jaén, Oviedo, Menorca, Huesca, Vich, etc.

El Sr. Ojeda ofreció todos esos objetos al Papa, que encargó al embajador diera las gracias en su nombre á S. S. MM. las Reinas, á S. A. la Infanta y á los demás donantes.

Luego Su Santidad expresó su agradecimiento á la madre Boiesourdan, que representaba á las damas del Sagrado Corazón, y á las otras religiosas que ostentaban la representación de los conventos españoles y que organizaron la Exposición.

EL DISCURSO DE MORET

Declaraciones de Sol y Ortega

Sobre la campaña de Moret para la concentración de las izquierdas ha dicho lo siguiente el Sr. Sol y Ortega:

«Hace mucho tiempo que juzgaba necesario la formación del bloque de las izquierdas. Más que necesario, indispensable.»

Muchas han sido las tentativas; pero hasta ahora fracasaron todas por los recales que despertaba entre los monárquicos liberales y demócratas, que eran los llamados á formarlos.

Para que la idea sea viable, es preciso que se identifiquen hasta fundirse en un solo cuerpo liberales y demócratas, depouiendo todas las diferencias, más personales que fundamentales, que los separaban.

Sucedá lo que suceda, añadió el señor Sol y Ortega, en Cataluña ya sabemos á qué atenernos respecto al bloque demócrático. ¿Qué es, si no, el partido antisolidario más que un bloque? Nosotros, solos ó acompañados, seguiremos luchando contra la solidaridad, personificación del clericalismo que cuenta con el dinero y el apoyo del gobierno, y en esa lucha persistiremos sin desmayar. Puede, por tanto, afirmarse que en Cataluña existe el bloque formado por nosotros, al que deben unirse cuantos amen la libertad, el progreso y la patria.

El discurso del Sr. Moret me ha parecido maravilloso y oportuno. Y le hubiera preferido presentado por escrito en el Parlamento, por medio de una proposición incidental. Claro que, después de discutido, hubiera sido rechazado por las mayorías; pero así ya tendría estado parlamentario.

El Sr. Sol y Ortega marchará mañana á Madrid para intervenir en el debate de régimen local.

ENTIERRO DEL GRAN DUQUE ALEJO

EL ZAR EN LAS CALLES

París 21.— Conforme al ceremonial anunciado y con solemnidad extraordinaria, se ha verificado hoy en San Petersburgo el entierro del gran duque Alejo.

El pavimento de las calles por donde pasó el cortejo fúnebre estaba cubierto de una capa de follaje. Además de los edificios públicos, lucían colgadas negras todas las casas del trayecto, por imposición de las autoridades, á la cual no pudo sustraerse el vecindario á pesar de las generales antipatías que inspiraba el difunto tío del zar.

Después de una misa de «Requiem» celebrada en la estación de Nicolás por el metropolitano de San Petersburgo, se dirigió la comitiva á la famosa fortaleza de Petropawloski.

Detrás de la riquísima carroza que conducía el cuerpo del gran duque Alejo iban á pie el zar Nicolás, los grandes duques y los altos dignatarios de la corte. En diversos coches seguían al muerto la emperatriz y las grandes duquesas.

Las precauciones adoptadas eran formidables. Una muralla de soldados impedía al público ver siquiera el lujoso y medroso desfile.

Al llegar al cortejo á la fortaleza se dispararon las salvas de ordenanza, y después de entonarse un responso, fué llevado el ataud al panteón de la imperial familia, donde se pudrirán los restos del gran duque lo mismo que los del más humilde siervo ruso.

Telefonía sin hilos

Traducimos del *Petit Parisien*: «Los tenientes de navío Colín y Seance han conseguido comunicarse por teléfono entre la Torre Eiffel y la estación radiotelegráfica, situada á cuatro kilómetros de Melun, ó sea á una distancia de 4,8 kilómetros.»

Como la estación de Melun no tiene más que un poste de recepción, esto no da de emisión, M. Seance, que en ella estaba ó sea perfectamente lo que le decía M. Colín, que á su vez estaba en la Torre Eiffel, pero no podía contestarle.

La telegrafía sin hilos ha sido la que ha permitido á los dos oficiales, puestos previamente de acuerdo, comunicarse entre sí.

El resultado ha sido excelente. La estación de Melun oía perfectamente al teniente Colín, en su puesto del Campo de Marte, hablar, cantar y leer un artículo periodístico.

Se puede afirmar, por lo tanto, que la telegrafía sin hilos es un hecho, y que, no tardando, se extenderá tanto como la telegrafía ordinaria.

El fundamento de ella es el sistema Lee de Forest, basado en el fenómeno denominado del *arco cantante*, que consiste en lo siguiente.

Se habla en un receptor colocado detrás de un *arco eléctrico*, es decir, detrás de una lámpara encendida.

A cierta distancia se halla colocado otro arco parecido, dotado de otro receptor.

Las vibraciones luminosas del arco, detrás del que se habla, son debidas á las fluctuaciones de la palabra, lanzadas al espacio por una antena, y son recibidas en el poste receptor en un pequeño aparato llamado *audion*, y que semeja á una lámpara incandescente.

El *audion* se halla colocado en un circuito microfónico, y finalmente, la placa del microfono receptor reproduce las vibraciones de la del transmisor.

En una palabra, la vibración luminosa ha reemplazado de un modo absoluto y radical los hilos del antiguo teléfono.

Este sistema ha sido puesto en práctica en los Estados Unidos y se presta particularmente á toda clase de comunicaciones marítimas, por la ausencia de obstáculos y la mayor pureza de la atmósfera.

Por esta razón, todos los buques de la escuadra americana, en su viaje por el Pacífico, han sido dotados de estos aparatos.

La telegrafía sin hilos está seguramente llamada á desempeñar un papel muy importante en las maniobras y guerras navales.

Otro de sus aspectos importantes es el de los grandes servicios que prestará á los buques comerciales para comunicarse sin el arcaico portavoz y pedir detalles del buque encontrado, socorro y, en fin, todos aquellos detalles de que los marinos tienen tan frecuente necesidad.

El brillante «cullinan»

Su llegada á Londres.—Precauciones contra los «Raffles».—Lo que vale el «Cullinan».—Los residuos de la talla.—Donde será custodiado.

Hace algunos días, que el famoso brillante *Cullinan*, ofrecido en 1906 al Rey Eduardo por el Gobierno del Transvaal, ha llegado á la gran metrópoli inglesa, después de permanecer un año en Amsterdam, en donde ha sido tallado por el no menos famoso lapidario Ascher.

Aunque las autoridades londinenses guardan rigurosamente el secreto respecto al lugar en que la soberbia piedra quedó depositada, la Prensa de Londres supuso que era la Casa de la Moneda ó el Banco de Inglaterra.

Se comprenderán todas esas precauciones, encaminadas á poner el *Cullinan* á cubierto de algún golpe de mano planeado por cualquier *Raffles* auténtico, recordando que el sin par brillante está valorado en unos 14 millones de pesetas.

Recién extraído de la mina, media 10 centímetros de longitud por seis de ancho, y pesaba 675 gramos.

Naturalmente, esas dimensiones prodigiosas han quedado muy disminuidas después de la talla. Pero, como puede suponerse, no se han desaprovechado los restos. Los apetecibles desperdicios fueron empleados en construir un collar de siete brillantes, destinado á la Reina Alejandra; uno solo de dichos brillantes vale 725 pesetas.

La magnífica presea fué entregada á la Reina al mismo tiempo que era puesto en manos del Rey Eduardo el brillante *Cullinan*.

Dicha ceremonia se verificó el martes último en Sandringham, donde se había reunido toda la familia Real inglesa para celebrar en la intimidad del 67.º aniversario del nacimiento del Monarca.

El *Cullinan* será conducido dentro de breves días á Londres, y depositado en la histórica Torre, donde, como es sabido, se custodian las joyas de la Corona inglesa.

PALABRAS DEL EMPERADOR

El periódico «The World» publica una reproducción fotográfica de las pruebas de imprenta, corregidas por el propio autor del artículo, referente á la entrevista del Emperador Guillermo con un redactor de «Century Magazine» y cuya publicación retiró esa revista á instancias de las autoridades alemanas.

En esa entrevista dijo el Emperador Guillermo que estaba disgustadísimo con el rey Eduardo debido á que Inglaterra trataba de neutralizar la supremacía de que goza en Europa el imperio alemán; dijo también que ha tenido la suerte de Francia en sus manos; y que Rusia no tiene ya valor ninguno desde su guerra con el Japón.

También manifestó el Emperador en su entrevista, que, si ha de estallar una guerra europea conviene que sea cuanto antes, pues Alemania está enteramente preparada á ella, mientras que Inglaterra ha ido en continua decadencia desde su «cinica» guerra sudáfrica, y de paso afirmó que la alianza anglo-japonesa es un pacto igualmente inicuo contra los derechos y los intereses de la raza blanca.

Según el Emperador, conviene que cuanto antes se unan los Estados Unidos y Alemania para atacar á Inglaterra y el Japón; que en esa guerra perdería la Gran Bretaña casi todas sus colonias, de las cuales no se apoderaría Alemania sino del Egipto, y finalmente afirmó que el perfeccionamiento del aerostato «Zepelin» ha dado á Alemania grandes ventajas sobre todas las demás potencias europeas, ventajas de las que sabrá á su tiempo aprovecharse.

La publicación de esas declaraciones, de cuya autenticidad ya nadie duda, ha causado hondísima sensación en Inglaterra y en los Estados Unidos.

A todo esto, afirmase ya casi oficialmente, que en la próxima primavera irá el Rey Eduardo á Atenas y Corfú, en donde se encontrará con el Emperador Guillermo.

Lode Oriente

Movilización austriaca.—Atentados.—Las negociaciones

El Emperador Francisco José ha autorizado al ministro de la Guerra para que llame á la reserva más joven si las circunstancias lo imponen.

Hasta ahora el ministro no ha hecho uso de la autorización.

De todos modos, los reservistas jóvenes que actualmente están efectuando ejercicios de ocho semanas y que debían ser licenciados en breve, continuarán en las filas, á excepción de los instructores y de los padres de familia.

Los soldados en activo que debían ser licenciados el 31 de Diciembre continuarán también en filas.

Una compañía de infantería austriaca ha tomado posiciones frente á Milánovitch, población serbia situada en el Danubio.

Patrullas austriacas recorren las márgenes del Danubio.

Más de 200 barcazas cargadas de municiones han pasado el Save, con destino á Osek, para las tropas austriacas de Slavonia.

Se asegura que en los centros autorizados del imperio austriaco se ha expresado últimamente la convicción de que no se producirá ningún conflicto serio y que las cuestiones pendientes serán arregladas pacíficamente.

Continúan por buen camino las negociaciones turco-búlgaras.

Espérase que en breve se terminará tratado entre ambas naciones.

Información

Las víctimas del Rebellón

Anoche el Director de LA ÚLTIMA HORA recibió el siguiente telegrama de nuestro distinguido amigo el diputado á Cortes D. Alejandro Rosselló:

«Madrid 24 (4.30 t).
Le ruego transmita á las familias de las víctimas de la explosión del rebellón de San Fernando mi más sentido pésame. Me asocio á la piadosa conmemoración que el diario de su dirección dedica á las víctimas.»

Hoy á las doce, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, siguiendo la costumbre establecida, se ha celebrado una misa costeada por el Editor-Proprietario de este periódico D. José Tous, en sufragio de las almas de las víctimas ocasionadas por la explosión del rebellón de San Fernando.

Han asistido centenares de personas que han acudido á elevar á Dios sus oraciones para el eterno descanso de las almas de los que perecieron en dicha catástrofe.

A. S. M. D. Alfonso XII

El 25 de noviembre del año 1885 falleció el Rey de España Don Alfonso XII del que es hijo póstumo nuestro amado monarca Don Alfonso XIII.

Hoy se cumple el 23.º aniversario de tan triste fecha. En Madrid y otras distintas poblaciones españolas se celebran solemnes funerales en sufragio del alma del malogrado Rey.

En Palma, mañana, á las nueve y media, en la capilla del Real Palacio de la Almudaina se celebrará un lucido funeral con el mismo fin, costeado por el concesionario de los terrenos del Huerto del Rey, D. José Tous Ferrer.

Gallinas enfermas

El veterinario Sr. Bosch, según ayer dijimos, ha hecho las inoculaciones necesarias en varios palomos y conejos para saber la enfermedad que padecen las gallinas y otras aves atacadas.

Todavía no se sabe el resultado que han dado dichos experimentos.

Como se dijo que había buen número de aves atacadas de la misma enfermedad en Llorito, esta mañana el citado señor Bosch ha ido á dicho pueblo para jirar una visita de inspección.

Cuestión de aguas

Por la reseña que publicamos de la sesión del Ayuntamiento se pueden enterar nuestros lectores de que el ingeniero Sr. Malberty no ha aceptado el encargo que le hiciera la corporación municipal para que procediera al estudio del abastecimiento de aguas de esta ciudad.

La noticia ha sorprendido á los concejales, y se ha lamentado que el Sr. Malberty no pudiera llevar á cabo dicho trabajo.

Uno de estos días el Alcalde reunirá á los concejales para designar la persona que ha de sustituir al referido ingeniero.

El alcantarillado

En la sesión de hoy el alcalde ha dado cuenta de que había formado un articulado al que debía sujetarse el concurso para la confección de unas bases, que sirvan de punto de partida para la construcción del alcantarillado de esta ciudad y suburbios y no del abastecimiento de aguas como equivocadamente ayer dijimos.

Este concurso, en caso de aprobarse, se abrirá el 15 de enero próximo y terminará la comisión de proyectos el 31 del mismo mes.

El asunto ha pasado á informe de la Comisión de Obras.

Concurso

En el Boletín Oficial se publicará un anuncio de la Alcaldía de Inca sobre el concurso abierto por aquel Ayuntamiento para adquirir terrenos apropiados para la construcción de un nuevo cuartel para alojar el Regimiento Infantería de dicha ciudad.

En el proyecto formado por el Arquitecto Sr. Roca se señalan las condiciones que deben tener dichos terrenos.

El pozo-roig

Cumpliendo el acuerdo del Ayuntamiento, el inspector interino del arbolado público D. Mariano Fuster se ha trasladado á Valencia para estudiar en aquellos naranjales, la enfermedad del pozo-roig y las medidas más eficaces para combatirla, á fin de aplicarlas á los de esta región.

El Sr. Alcalde hoy ha recibido un telegrama de dicho señor, en el que manifiesta que ha tenido una feliz acogida por el Alcalde y Presidente de la Diputación provincial, y que éste le ha entregado una carta para que los alcaldes de los pueblos de la provincia valenciana faciliten cuantos medios solicite el Sr. Fuster para cumplimentar la misión que allí le ha llevado.

La entrada de los museos será de pago

El Real decreto del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, que ha publicado la Gaceta, dispone que en los Museos, en los monumentos artísticos é históricos, y en todos los demás establecimientos análogos, dependientes de dicho departamento, se satisfará por los visitantes la cuota de entrada que se determine.

Para las autoridades, Corporaciones oficiales, Grupos escolares, Centros de enseñanza para obreros y cualesquiera otra clase de Asociaciones docentes, durante todos los días del año, así como para el público en general, los jueves y domingos de cada semana la entrada seguirá siendo absolutamente gratuita.

El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes fijará, en los casos en que lo considere conveniente, la cuota, teniendo en cuenta la importancia y condiciones del Museo, monumento ó establecimiento respectivo, y reglamentará este servicio en forma adecuada.

Las cantidades que se obtengan por el producto de estas cuotas de entrada, donde estas cuotas se establezcan, se invertirán en la reparación, restauración y conservación de los mismos; adquisición de terrenos necesarios para su mayor resguardo, y mejora adecuadas; gastos de custodia y complemento de servicios.

La administración de las cantidades así recaudadas estará á cargo de una Comisión especial en cada uno de los Museos, monumentos, ó Centros en que se acuerde establecer cuota de entrada, la cual Comisión será nombrada de Real orden, y dará cuenta al ministerio, trimestralmente, de la recaudación correspondiente á cada Museo, monumento ó establecimiento, para el debido examen y medidas que en su vista resulten oportunas.

Fúndase esta resolución en que el Real decreto de 6 de Septiembre de 1901, que dispuso la entrada libre en todos los Museos y monumentos, no ha correspondido á su loable intención, puesto que la experiencia viene demostrando que esta libertad y facilidad de acceso á los Museos nacionales no ha hecho aumentar de manera notable el número de sus habituales visitantes, mientras que abusos, inevitables en tales casos, han demostrado la necesidad de mantener algunas reglas para el régimen de visitas á tales Museos y monumentos, en bien de la cultura y del cuidado, vigilancia y conservación de los mismos.

Según consigna también el ministro en la exposición que acompaña á dicho decreto, sin llegar á la prohibición, por el contrario, dejando idéntica libertad que la concedida por el Real decreto precitado á entidades, Escuelas y Centros de enseñanza, y al público en general, en días determinados, la fijación de una cuota de entrada podría facilitar rendimiento de alguna consideración, bastantes por lo menos para proveer á la mejor custodia y vigilancia de objetos tan preciados, y para atender en cierto modo á su conservación y restauración cuando fuera necesaria, con menos sacrificios por parte del Estado; á la manera que en otros países, donde la exhibición de joyas artísticas é históricas es á un mismo tiempo motivo de justificado orgullo nacional y fuente de recursos.

El tiempo

Después de varios días muy desapacibles, hoy se ha normalizado el tiempo.

Ha lúcido el sol espléndido. Muchas familias lo han aprovechado para pasar el día en el campo.

He aquí las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma. Barómetro, 769 milímetros.

Termómetro, á las nueve de la mañana, 13 grados centígrados.

Máxima al sol, 25 id.

Máxima á la sombra, 20 id.

Mínima á cubierto, 8 id.

Mínima á descubierta, 5 id.

Temperatura media correspondiente al mes, 15.

Temperatura media ayer, 14 id.

Diferencia, 1.º en meno.

Dirección del viento, N.

Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado, en 24 horas, 6 kgs.

Kilómetros recorridos en 24 horas, 120.

Evaporación en 24 horas, 1 litro por metro cuadrado.

Lluvia en 24 horas, 0 id.

Humedad á las 9 (tanto p8 de saturación), 80.

Ascenso del barómetro en 24 horas, 0 milímetros.

Tensión del vapor, 15 id.

No hay exámenes

Se ha publicado una Real orden del ministerio de Instrucción pública que dice:

«Vistas las instancias elevadas por varios alumnos de diversos grados de enseñanza solicitando se les conceda exámenes extraordinarios en el mes corriente á todos aquellos á quienes falten una ó dos asignaturas para terminar su respectivo grado.

Resultando que la Real orden de 14 de Octubre de 1906 concedió dicha gracia, con la expresa prohibición de hacerse concesión en los años sucesivos, en cumplimiento de la cual la Real orden de 2 de Noviembre del año próximo pasado denegó lo que se solicitaba:

Considerando que la concesión de la gracia que se pide es perturbadora de la enseñanza, del régimen administrativo de los establecimientos y del adelantamiento mismo de los alumnos, por la precipitación en el estudio y la falta de la enseñanza del profesorado oficial:

Considerando que denegado el año anterior, resultaría desigual é injusto hacer la excepción este año, siendo así que subsisten las mismas razones que justifican la denegación:

S. M. el Rey ha acordado desestimar las instancias de referencia.»

En la Audiencia

Esta mañana se ha celebrado el juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Miguel Artigues, por el delito de alzamiento de bienes.

La acusación particular estaba representada por el Fiscal sustituto don Joaquín Pascual, quien solicitó en su alegato que se impusiera al procesado 7 años de presidio.

El abogado defensor Sr. Alemañá (don Luis), sostuvo que á su patrocinado se le debía absolver.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Notas del Carnet

Boda

En la iglesia de S. Cayetano, esta mañana, á las ocho, han contraído matrimonio D. Miguel Mayol Montaner y doña Catalina Palou Coll.

Han sido padrinos por parte de la novia el general de brigada D. Juan Bosch y el médico don Santiago Villalonga y por parte del novio, el capitán de Infantería D. Antonio Garau y D. Eduardo Ramón.

Ha bendecido la unión el Vicario de Sóller señor D. José Pastor.

Esta tarde los nuevos esposos han salido para Barcelona desde donde seguirán su viaje de novios.

Desearnos á la feliz pareja muchas prosperidades.

Personales

Nuestro amigo Don Antonio Beldo Martínez que durante larga temporada residió en Palma, ha tenido la atención

de ofrecernos la Academia de Aduanas que ha establecido en la Costanilla de los Angeles 11, 1.º, Madrid, en unión de otros distinguidos profesores.

Agradecemos la distinción.

En la Secretaría de la Universidad de Barcelona se han recibido los títulos de licenciados en Farmacia para D. Miguel Seguí Prats y D. Gaspar Valls Pons y de licenciado en Derecho para D. Antonio Homar Salom y D. Joaquín Sabater Serra.

El Obispo de Menorca Dr. Torres que se hallaba desde hace varios días en Palma, recibió un telegrama de Ibiza comunicándole la triste noticia de que una hermana suya se halla enferma.

El Dr. Torres que debía salir para Alcúdia y Ciudadela, ayer á las doce de la tarde se embarcó para Ibiza, con objeto de estar al lado de su hermana, mientras el estado de su salud inspire cuidado.

Neclrológica

A las doce de esta tarde ha sido conducido á su última morada el cadáver de D. Onofre Luis Segura.

Han acompañado al féretro crecido número de personas, prueba de las muchas relaciones con que contaba el finado. Reiteramos á la familia del mismo nuestro pésame.

De viaje

Anoche salieron para Barcelona el médico D. Miguel Bannassar y el dentista D. Antonio Cladera.

Esta tarde á las seis y media, han salido para Barcelona en el vapor *Cataluña*, D. L. Cristóbal, D. Joaquín Giralt, doña Coloma Pons, D. J. Vaquero, D. Miguel Mayol y Sr. D. José Vilagelina, D. Vicente Salvador, D. Enrique Camprodon y D.ª Carmen Lopez y otros.

Procedentes de Ibiza han llegado esta mañana en el vapor *Cataluña*, D. Juan Torres, D. Vicente Escandell, D. Juan Torres, D. José Torres, D.ª Margarita Torres, D.ª Catalina Tur, D. Juan Colomar, D. Antonio Mari y otros pasajeros.

Mañana es esperado procedente de Alicante, el director de nuestro colega *La Gaceta de Mallorca*, D. Andrés Pont, después de haber asistido á la Semana Social celebrada en Sevilla en la que tomó parte pronunciado conferencias sobre «Cámaras mixtas del trabajo» y los «Consejos de fábrica y taller.»

RELIGIOSAS

PARA MANANA

Santos.—Los Desposorios de Nuestra Señora, San Facundo y Primitivo, mártires y Amanor, obispo.

Cuarenta Horas.—Continuarán en la Aduanilla.

A las seis exposición, acto seguido Prima y oficio matinal, á las diez Tercia y misa mayor.

Por la tarde, actos de coro y reserva.

Noticias militares

Real orden
Se ha publicado la siguiente Real orden circular:

«Vistas las razones expuestas por el director general de Cria Caballar y Remonta en su escrito fecha 28 de octubre último, el Rey (Q. D. G.) se ha servido autorizar al expresado año los efectos de la Real orden circular de 29 de septiembre 1904 (D. O. núm. 210), referente á cesión de yeguas á particulares á fin de dedicarlas á la producción del caballo de tiro para artillería, á menos que por la concesión del crédito extraordinario pendiente de aprobación, pueda hacerse éste efectivo en tiempo oportuno para verificar las ventas de yeguas, limitando éstas, en tal caso, al número que dicho crédito permita, á juicio del citado director general, es asimismo la voluntad de S. M. se faculte al director general de Cria Caballar y Remonta para suspender en años sucesivos la venta de yeguas, ó limitarla al número que los fondos de remonta permitan, sin menoscabo del buen servicio y sin pedir nueva autorización á este ministerio.

Servicio de la plaza para mañana

Parada.—El 2.º Batallón del Regimiento Infantería de Palma.

Jefe de día.—El Sr. Comandante del Regimiento Infantería de Palma don Fernando Crespo.

Hospital y Provisiones.—El noveno capitán de Artillería.

Vigilancia.—El oncenso oficial del Regimiento Infantería de Palma y clases del mismo.

Paseo de enfermos.—Caballería.

Disposición

Se ha firmado una Real orden circular disponiendo que los sargentos de la guardia civil, que ascendían á oficiales puedan llevarse á su destino los caballos que montaban, para que á los diez años pasen á ser de su propiedad.

Notas del mar

Entradas

De Ibiza el vapor *Cataluña* á las siete de esta mañana.

De Santany el laúd *Internacional*, á las ocho.

De Cabrera el vaporcito del mismo nombre á la una de esta tarde.

Salidas

Durante la pasada noche han salido para sus respectivos destinos los veleros despatchados.

También ha salido para Valencia, puerto de su destino, el bergantin goleta italiano *Angelo* que entró en nuestro puerto refugiándose del temporal.

Para Barcelona esta tarde á las seis y media el vapor *Cataluña*.

Despatchados

Para Andraig el pailebot *Villa de Andraig*.

Para Argel el bergantin goleta *Alejal*.

Noticias varias

El vapor *Balea* embarcó ayer tarde para Barcelona 459 cabezas de ganado de cerda.

El vapor *Cataluña* llegado esta mañana de Ibiza ha sido portador de un cabrito y una oveja.

—Esta mañana ha sido botado al mar en los astilleros del Mollet, después de haber sufrido importantes reparaciones en el casco y maquinaria, el vaporcito *Salvador* de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

—En breve será subido á dichos astilleros el vaporcito *Cabrera* con objeto de limpiar fondos y efectuarle varias reparaciones, encargándose del correo de aquella isla un velero de pequeño tonelaje.

Estado del tiempo

En la Comandancia de Marina se han recibido los siguientes despachos acusando el estado del tiempo alrededor de la isla:

Ibiza: viento fresco del S. O., mar rizada, cielo acalajado.

Sóller: viento N. E. flojo, mar muerta del N., cielo claro.

Alcúdia: viento SO. flojo, marejadita cielo cubierto.

Bajoli: viento S flojo, mar calma, cielo claro.

ESTADÍSTICA

Nacimientos: día 22.—Varones 1, hembras 2.

Matrimonios: día 22.—Juan Bernart Abraham con Margarita Font Colom.

Defunciones: día 22.—Magdalena Pujol Bosch, casada, 52 años; Secar del Real, Bartolomé Estadas Bordoy, Galdés 11, Arnaldo Arrom Gil, casado, 52 años, Diezmo 5.

AYUNTAMIENTO

SESION DE HOY

En la tarde de hoy, á las doce y cuarto, ha comenzado la sesión en segunda convocatoria. La presidió el alcalde señor Rosselló y Cazor, y asistieron los señores Serra, Barceló (D. Bartolomé), Fuster, Rosselló (D. G.), Calvet, Juan (D. R.), Trián, Calafell, Fuset, Juan (D. Antonio), Canet, Planas, Castaño, Bannassar, Alorda, Mas, Estela, García Orell y Alemañá (D. Luis).

Acta y cuentas

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales.

Cadáver en hombros

El señor Serra se queja de que en esta época en que el Alcalde extrema las medidas higiénicas, haya visto esta mañana el que unos hombres trasladaban, por dentro de la ciudad, un cadáver metido en un ataúd, lo cual está prohibido, pues que debe llevarse en carruaje.

El señor Presidente manifiesta que se le hizo la petición, por unos obreros que querían llevar en hombros el cadáver, por breve trecho, para dar una prueba de cariño al muerto.

El señor Serra dice que el trecho ha sido largo, y en una calle tan céntrica como la de San Miguel.

El señor Presidente afirma que esta autorización la concedió por haberle parecido una cosa insignificante.

El señor Serra opina que el Alcalde no debía haber concedido dicho permiso, por no establecer un mal precedente.

Asuntos varios

Se reprodujo nuevamente el expediente del camino de Son Pons dels Uyastres.

Queda otra vez sobre la mesa.

Se dió cuenta de un oficio del Sr. Gobernador revocando el acuerdo del Ayuntamiento por el que denegó derecho á la jubilación municipal á D.ª María Obrador, como maestra que ha sido de escuela pública.

Se acuerda que quede sobre la mesa la propuesta del señor Fuster.

Se enteró de un oficio del Ayuntamiento de Zaragoza interesando que la Corporación municipal palmesana acuerde adherirse al acuerdo por aquel Ayuntamiento tomado de dirigirse á las Cortes solicitando que se equiparen los empleados de Diputaciones y Ayuntamientos para el descuento de sus haberes á los bancos y otras entidades.

Se acuerda que pase á informe de la Comisión de Hacienda.

Se acordó, en vista del expediente, declarar prófugo al mozo Antonio Vidal Cafellans, del reemplazo de 1907.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Abastos, informando las instancias presentadas por dos tableros pidiendo ocupar las mesas reguladoras de carne; se propone que se conceda la ocupación á D. Antonio Piña Forteza por espacio de nueve meses, y como garantía del cumplimiento del servicio se le obligará á depositar 50 pesetas.

Se aprueba el dictamen.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo que se confeccionen dos trajes á dos guardias municipales.

Se aprobó el acta de remate de la subasta para la construcción de sepulcros y otras obras en el ensanche del Cementerio católico de esta ciudad.

Igualmente se aprobó el acta de remate para el suministro de pan y rancio para los reclusos y detenidos.

Se concedieron diferentes permisos de obras en el Ensanche.

El alcantarillado

El señor Alcalde presenta al Ayuntamiento un esbozo de concurso para la presentación de bases á las que debería sujetarse el alcantarillado de esta ciudad y de los suburbios. Entiende que es necesario que exista un plan general de alcantarillado; por esto pide que pase á la Comisión de Obras, á fin de que ésta emita su opinión sobre el particular, y vea si es utilizable su proposición.

El señor Serra dice que hace unos seis años presentó una proposición, que suscribía el señor Rosselló, á fin de que se nombrara una comisión técnica para que estudiara el mismo asunto. Por esto pide que la Comisión de Obras tenga en cuenta aquellos trabajos para resolver la proposición del señor Alcalde.

Así se acuerda.

Cuestión de aguas

El señor Alcalde da cuenta de que el señor Malberty no acepta la distinción que le hizo el Ayuntamiento de encargarle el estudio del abastecimiento de aguas de esta ciudad. Añadió que sentía el señor Malberty no poder aceptar el encargo, á causa de su estado de salud.

Termina diciendo el señor Alcalde que lamenta esta resolución y que en breve se reunirá la Comisión de Aguas á la que le dará cuenta de esto.

El señor Calvet propone que conste en acta que el Ayuntamiento lamenta que el Sr. Malberty no pueda realizar el trabajo.

El señor Fuset dice que en la reunión que celebraron los concejales, se convino en que el problema de traída de aguas debía encargarse á un geólogo. No habiendo podido realizarlo ni el señor Molina, porque falleció, ni el señor Malberty por los motivos expuestos, ruega que en la próxima reunión que se trate de aguas, cada concejal piense en el nombre de un geólogo que, sin duda deberá ser de fuera de Mallorca, para encargarle tan importante proyecto. Se asocia á lo dicho por el señor Calvet.

Rugos y preguntas

El señor Serra denuncia que en el sitio denominado *Devall terra* existe un molino en malas condiciones.

Después de breves palabras, se acuerda que el Alcalde se aviste con el propietario del molino con objeto de ordenarle que cerque el terreno, á fin de garantizar la seguridad pública.

El señor Castaño da cuenta de que las comisiones del Ayuntamiento de Palma y la de Lluçmanor se avistaron para proceder al deslinde de los términos municipales, diciendo que no pudieron llegar á un acuerdo.

Intervienen los señores Fuset y Fuster, y el Alcalde, dice que seguramente á los dos ayuntamientos les importa un comino esta división, pues el terreno que se discute, es muy pequeño; por esto entiende, que debe ser esto una cuestión particular, y que se voten los particulares de los Ayuntamientos para saber donde están enclavadas sus fincas.

El señor Castaño propone y se acuerda que el Ayuntamiento se interese cerca de los representantes en Cortes, para que se resuelva á favor de esta corporación el expediente referente á que el ramo militar pida la construcción de un hospital en el Ensanche, á lo que se opuso esta corporación.

El Sr. Fuster propone que se conceda una gratificación al oficial de Fomento Sr. Cano por los trabajos realizados en la Junta de r.ª Enseñanza.

Se acuerda pase á la Comisión de Hacienda.

El Sr. Castaño pide que se arregle en forma la parada de carruajes de la plaza del Mercado.

El Sr. Alcalde hace presente que la realización de este asunto se ha demorado por haber habido intereses encontrados. Opina, que la parada debe situarse en el sitio primitivo acordado por el Ayuntamiento, respetando los árboles, pues que aquel punto es el único que no mereció la protesta de los vecinos.

Se acuerda que la Comisión de Obras emita informe en este sentido.

El Sr. Serra denuncia el que un propietario de la plaza del Mercado tiene invadida la vía pública, con el pretexto de hacer obras. Pide que se obligue á retirar los materiales existentes.

El Alcalde promete complacerle.

Y se levantó la sesión.

Memorandum

PARA MAÑANA

Sol.—Sale á las 6 h. 45 m.; pónese á las 16 h.

Esanofele

Remedio INFALIBLE contra las Fiebres - Tercianas

Curación segura en 15 DIAS

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Consultorio Médico-Quirúrgico

JUAN BENAVENT

MEDICO ESPECIALISTA EN

Enfermedades de la Mujer

Horas de consulta de 10 a 12 (excepto los martes) Campos CONSULTA GRATUITA A LOS POBRES

Molduras para cuadros

ANTIGUA CASA LASSALLE San Nicolás, 31 ANTIGUA CASA LASSALLE

Los más elegantes modelos de fábricas españolas y extranjeras. Especialidad en marcos oro viejo para pinturas. Fotografiados y toda clase de estampas. Gafas, lentes, gemelos prismáticos, colores, aparatos de Física, etc.

Antigua Casa LASSALLE, san Nicolás, 31

Por Telégrafo

Congreso

Madrid 25 (0'15 m.)

La sesión está presidida por el señor Dato, abriéndose a las tres de la tarde.

En el banco azul se sientan los ministros de Gracia y Justicia y de la Gobernación.

Aprobada el acta de la anterior, se vota en definitiva el proyecto de fuerzas permanentes del Ejército y Armada para el año 1909.

Pasa a discutirse el presupuesto de Gracia y Justicia.

El Sr. Aguado apoya un voto pidiendo que se aumente el sueldo al clero rural. A los párrocos rurales, dice, les está encomendada la guía de las conciencias y lo lógico sería suprimirlos ó pagarles bien.

Aboga por la constitución de un partido católico, que sea el sostén de la monarquía.

Intervienen los Sres. Felio y Sánchez Marco, contestándoles el señor Amat.

Rectifican todos. El ministro de Gracia y Justicia señor marqués de Figueroa, dice que la reforma está comprendida en el del Concordato.

En votación nominal se desecha por 88 votos contra doce el voto particular del señor Aguado, y también es desechada una enmienda del señor Sanz.

Apruébase el presupuesto de Gracia y Justicia y se entra en la discusión del de la Guerra.

El Sr. Moret combate extensamente la totalidad, afirmando que está insuficientemente dotado y que habrá que recurrir á la concesión de créditos extraordinarios que traerán un déficit enorme.

Muéstrase partidario de que al Estado Mayor Central, por ser el cerebro del Ejército, hay que darle una organización que le ponga en condiciones de terminar con la situación en que se halla hoy (Los liberales aplauden).

El general Primo de Rivera dice que con gusto suscribiría lo dicho por el Sr. Moret, pero añade que las cantidades de la segunda división que figuraban en el presupuesto las ha sustraído dado el estado actual de la Hacienda.

Justifica la existencia del crédito para sucesos imprevistos en Casa-Blanca y ocupación de la Restinga de Melilla, cuyo territorio hay que poner en condiciones de defensa.

Hace un resumen de lo dicho, justificando el presupuesto que presenta. Rectifica el Sr. Moret sosteniendo lo manifestado y termina diciendo: «Creo que después de las palabras del ministro de la Guerra hay que poner al debate unos puntos suspensivos de confianza. (Bien, en toda la Cámara).

El Sr. Galarza consume el segundo turno en contra, contestándole el señor Martín Sánchez.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Senado

Se abre la sesión del Senado á las 3'35 de la tarde, presidiendo el señor Azcárraga.

En el banco azul se sientan los señores Allende Salazar y Besada. Aprobada el acta se hacen varios ruegos locales y se entra en el orden del día.

Continúa la discusión de los presupuestos. El Sr. Díaz Moreu termina su discurso combatiendo la totalidad. Le contesta el Sr. Díaz Guijarro por la Comisión.

Rectifican varias veces ambos oradores, y se suspende el debate y se levanta la sesión.

Noticias generales

Ciclones en Estados Unidos

Madrid 24 (4 t.)

New-York.—Dos terribles ciclones devastaron ayer la región Noroeste

de Arkansas, destruyendo varias poblaciones.

Dícese que hay desenterrados de los escombros treinta muertos y numerosos heridos.

Desde New-York se han enviado socorros á dichas poblaciones.

Carabineros y contrabandistas

Cádiz.—Al llegar anoche el tren correo, un individuo vigilante de Consumos, notó que un individuo llevaba contrabando y avisó al carabinierno d. servicio en la estación.

El contrabandista al verse descubierto, huyó, siguiéndole el carabinierno, el cual, como no pudiera alcanzarle, le arrojó el cuchillo del mauser hirriéndole en una pierna.

El herido no fué detenido, sino que al verse alcanzado se volvió para entregarse, y entonces el carabinierno le tiró de nuevo el arma, clavándosela en el pecho.

El público demostró gran indignación por este hecho.

El herido se halla en el Hospital en estado gravísimo, habiendo sido presos el carabinierno y el guarda de Consumos.

En peligro

Madrid 24 (4 t.)

Roma.—El yate real griego «Emphitrite» ha llegado á Bari (Sur de Italia) procedente de Grecia.

La Reina y sus hijos Nicolás y Elena, durante el temporal pasado, contaban llenos de pavor perder la vida, atribuyendo á un milagro su llegada á puerto.

Apenas pisaron tierra fueron á la Basílica de San Nicolás, á dar gracias al Señor.

El obispo ortodoxo griego, llamado expresamente desde Brindisi, cantó un «Te-Deum».

En la travesía el «Amphitrite» corrió un temporalazo en el cual se sucedían los momentos de angustia.

Apenas salió el yate de las aguas griegas, la tempestad les puso en peligro inminente de zozobrar.

Los golpes de mar se llevaron los palos de maniobras.

La reina y sus hijos iban provistos de cinturones salvavidas.

Tras grandes esfuerzos el «Amphitrite» se refugió en el puerto de Liissa, marchando luego á Bari.

«La Nautilus»

Cádiz.—La corbeta de guerra «Nautilus» ha sido remodelada al arsenal de la Carraca para limpiar fondos y reparar ligeras averías.

Los últimos temporales han causado daños en la muralla.

Viajes del ministro de Fomento

Madrid 24 (4 t.)

A pesar de lo que dijeron ayer los ministros, esta mañana temprano se ha verificado una reunión en el Consejo de Fomento para tratar de los viajes del ministro de Zaragoza y Canfranc para asistir á la inauguración de las obras del ferro-carril.

tor de un diario local, leagredido, abofeteándole.

El periodista respondió á la agresión, hiriendo á aquél con una lima en el hipocóndrio.

El pelotari fué cupado en el Hospital, diciendo los médicos que la herida es de pronóstico reservado.

El periodista ha sido detenido y también curado de una herida que se hizo en una mano al acometer á su agresor.

Más tarde ha sido puesto en libertad provisional, prestada por el diario de que es redactor.

Buque mejicano

Madrid 24 (4 t.)

Las Palmas.—Ha llegado á este puerto el transporte de guerra mejicano «General Guerrero».

Ha cambiado los saludos de ordenanza con la plaza.

El jueves se celebrará en el teatro, una función de gala en honor de los mejicanos.

Buques entrados

Las Palmas.—Durante el actual mes han entrado en este puerto más de 22 vapores de alto bordo.

Procesamiento

Las Palmas.—El juez especial nombrado al efecto ha dictado auto de procesamiento contra el interventor y el oficial primero de esta Junta de Obras del Puerto, por irregularidades que se han descubierto en el impuesto sobre transportes.

Aun no se ha capturado al referido oficial primero que desempeñaba el cargo de recaudador.

La policía activa las pesquisas para capturarlo.

Protesta

Una comisión del gremio de Vinos ha visitado al Sr. Lacierva para quejarse de que en las pastelerías y figones, bajo el pretexto de despachar artículos suyos, venden en domingo vino al coqueo.

El Sr. Lacierva les dijo que dará las órdenes encaminadas á evitar este abuso.

Junta superior de policía

Madrid 24 (4 t.)

Se ha reunido, bajo la presidencia del Sr. Lacierva, la Junta Superior del Cuerpo de Policía, resolviendo varios expedientes.

Se acordó la separación definitiva del agente Pava, por requerir de amores á una mujer casada.

La Junta nada resolvió acerca del expediente del agente Marsal, incoado por el mismo motivo.

La revolución en Haití

Madrid 24 (4 t.)

París.—Las legaciones alemana, inglesa, francesa y norteamericana en Port-au-Prince, han pedido á sus respectivos gobiernos que mande inmediatamente buques de guerra á Cayes y Terimic, para asegurar la protección de los extranjeros.

Los reyes de Grecia

Madrid 24 (4 t.)

Bari (Italia).—Ha amainado el temporal.

Hoy llegará á esta población el Rey de Grecia procedente de Nápoles, reuniéndose con su esposa y sus hijos.

El miércoles saldrá para Grecia la familia real griega.

Varias noticias

Se halla restablecido de su ligera dolencia el Mayordomo Mayor de Palacio Sr. Duque de Sotomayor.

Fórmase un comité español para concurrir á la construcción de grandes órganos para la Basílica de San Pedro en Roma.

El Secretario de Pio X ha escrito dando las gracias á los fieles que toman parte en la obra.

Se han adherido á esta el señor marqués de Comillas, el Sr. Girona, el Arzobispo de Zaragoza, el obispo de Madrid, el duque de Solferino y otros.

Rumores desmentidos—Funerales por Alfonso XII

Madrid 25 (0'15 m.)

Ayer en el Congreso circuló el rumor que el ministro de Marina señor Ferrándiz pensaba dimitir.

Este lo ha desmentido.

Mañana, en la Capilla de Palacio, se celebrarán funerales por el alma de S. M. el Rey D. Alfonso XII, en vigésimo tercer aniversario de su muerte.

Regreso del Rey

Madrid 25 (0'15 m.)

S. M. el Rey llegó anoche á las diez sin novedad con sus acompañantes de la cacería de Santa Cruz de Mudela.

El Rey á Córdoba y Granada

Madrid 25 (0'15 m.)

Mañana en el expreso de Andalucía marchará D. Alfonso á Córdoba.

Después irá á Bobadilla, marchando á Lachar y Granada.

Los asesinatos de Jerez.—El consejo de Guerra

Madrid 25 (0'15 m.)

Sevilla.—Se ha celebrado el anunciado Consejo de Guerra para juzgar al «Cojo de Bailén» y al «Conejero», autores del asesinato de la pareja de la Benemérita que les conducía á Jerez.

Un gran gentío ha asistido á la vista.

Los reos se hallan muy desmejorados.

El Juez leyó las declaraciones de ambos y concedió la palabra al Fiscal, quien pidió la pena de muerte para ambos y pago de 3.000 pesetas á cada familia de los guardias civiles asesinados.

Pidió además, que en caso de con-

cedérseles el indulto, esta pena se cambiase por la de cadena perpetua.

El defensor del «Conejero» pidió para su defendido la pena de 14 años de presidio.

El defensor del «Cojo de Bailén», pidió que se declarase la inculpabilidad de éste.

Los reos se han hecho en el acto del juicio mutuas inculpaciones.

Ahora se halla deliberando el Consejo de Guerra.

La Política

Junta de Defensa Nacional

Madrid 24 (4 t.)

La Junta de Defensa Nacional se ha reunido esta mañana, asistiendo los señores Maura, Ferrándiz y Primo de Rivera.

Los reunidos reservaron lo tratado en dicha sesión.

La opinión de Galdós sobre el discurso de Moret

Madrid 24 (4 t.)

«El Liberal» publica la opinión del señor Pérez Galdós acerca del discurso pronunciado por el señor Moret en Zaragoza.

Más que un programa,—dice el señor Galdós,—es la apertura del despecho al horizonte.

Las ideas que contiene no constituyen todo lo que queremos, pero hay algo y por hoy es bastante.

La realidad de los hechos fatales nos ha traído á un hoy, á un laberinto en el que no vemos otra salida que la que con elocuente iniciativa nos abre el jefe de los liberales.

Adelante todos, y aparte de nuestras ideas ayudémonos con alma y vida para que sea pronto verdad la regeneración del país.

Consideremos,—dice al terminar el señor Galdós,—que sin nuestra cooperación los liberales monárquicos quedarían vencidos antes de desenvainar las armas.

hacer efectivos los cupos de consumos por aguardientes, alcoholes, licores y sal, sin sujetarles al orden de limitaciones fijadas por las leyes de 7 Julio de 1888 y 21 de Junio de 1889.

Subsistirá la prohibición para el arriendo con exclusión de carnes y líquidos para los Ayuntamientos de 5.000 y más habitantes.

El bloque de las izquierdas

Madrid 25 (1'15 t.)

En el mitin de propaganda á favor del bloque de las izquierdas, que se celebrará en Pamplona, hablarán los señores Gasset, Morote y un democrata.

El día 29 del actual se celebrarán también otros mitines de propaganda liberal, en uno de los cuales hablará el señor Canalejas.

Al final de ellos se leerán las conclusiones que constituyen el tema de la campaña y que redactará el señor Moret, sintetizando las afirmaciones principales del discurso de Zaragoza.

En cada población donde se celebren mitines de propaganda, se constituirá una junta encargada de continuar ésta.

El proyecto de Administración

Madrid 25 (1'15 t.)

Afirma un periódico de la oposición, que en enero quedará aprobado en el Congreso el proyecto de reforma de la ley de Administración local y en marzo ó abril quedará aprobado en el Senado.

FABRA

De Barcelona

Comisión del Ayuntamiento de Lérida.

Barcelona 25 (2 t.)

Una comisión de concejales de Lérida ha visitado al Alcalde Sr. Bastardas, para dar las gracias al Ayuntamiento de esta capital por la cooperación que ha prestado en el asunto del ferrocarril Noguera-Pallaresa y por las facilidades dadas para celebrar aquí un mitin de propaganda.

Participaciones de la lotería

Barcelona 25 (2 t.)

Los directores de dos mercados han entregado al Alcalde varias participaciones de la Lotería Nacional del sorteo de Navidad para que se repartan, caso de salir premiadas, entre los pobres.

El Sr. Suñer y Capdevila

El candidato designado por la Solidaridad Sr. Suñer y Capdevila que reside en Buenos Aires se supone que aceptará, pues ya dió su conformidad cuando se le propuso para ocupar la senaduría vacante de Gerona.

En representación de España

Barcelona 25 (2 t.)

Ha marchado para Roma el diputado á Cortes D. Ignacio Girona. Representará á España, junto con el Sr. conde de Montornés, en el acto de la inauguración oficial del Instituto Internacional de Agricultura.

Los laboratorios estudiantiles

Barcelona 25 (2 t.)

Todos los estudiantes han entrado á clases. Reina absoluta tranquilidad.

No obstante los agentes de la autoridad siguen vigilando por las inmediaciones de la Universidad.

«El Balear»

Procedente de Palma ha llegado el vapor correo «Balear» sin novedad á bordo.

La candidatura solidaria

Barcelona 25 (1'15 m.)

La candidatura solidaria para diputados á Cortes acordada últimamente es como sigue: Albó, Cruells, Suñer y Layret.

En la reunión que celebrará mañana la Solidaridad se publicará oficialmente esta candidatura.

IBANEZ.

Alcance de la tarde

Madrid 25 (1'15 t.)

Nueva York.—Un telegrama de Puerto Príncipe anuncia que la guarnición de Jeremil se ha declarado contra el Gobierno.

Un cañonero creyendo haber caído en poder de los rebeldes disparó contra otro buque de guerra.

Los rebeldes fusilaron al general Lecomte que mandaba á las tropas enviadas para combatir á los revolucionarios.

No es el «Herrero»

Madrid 25 (1'15 t.)

A pesar de coincidir en las señas el bandido que ha aparecido en Almansa con las del «Herrero» el tercero de los asesinos de los guardias de Jerez, cree el señor Lacierva que no será el mismo.

No obstante se le persigue por la Benemérita, esperándose su pronta captura.

Discurso del Rey de Suecia

Madrid 25 (1'15 t.)

París.—El Rey de Suecia contestando á los discursos pronunciados en su honor en el Ayuntamiento, dijo: Me siento feliz por haber venido á esta población para poder admirar los esplendores de la fuerza intelectual y artísticas que, cual potentes rayos, difunden por el mundo entero la facción que tanto honró á París.

Movimientos revolucionarios

Barcelona 25 (2 t.)

Puerto Príncipe.—Las turbas revolucionarias de Jeremias fué apoderado del cañonero «Croyant» y de buen número de fusiles y cartuchos que se guardaban en otro barco de guerra.

El cañonero «Centenaire» al llegar al puerto de Jeremias fué recibido á cañonazos por los revolucionarios. El «Centenaire» escapó á toda máquina.

La población ha sido saqueada por los rebeldes.

Carta de Deroulede

Barcelona 25 (2 t.)

París.—M. Deroulede ha escrito á M. Barres notificándole que retira su candidatura á la plaza vacante de académico, por querer volver á la política activa.

Sobre el asesinato de Stenheil

Barcelona 25 (2 t.)

París.—Durante el registro del granero de la casa en que fué asesinado el pintor Stenheil, la viuda de éste mostró á la policía que en una grieta del suelo había una piedrecita. Se examinará por creerse que se trata de un brillante que fué propiedad del citado pintor.

El registro efectuado en el dormitorio del criado Coillard ha resultado infructuoso.

El Fiscal ha dicho que tiene suficientes pruebas para acusar como autor del crimen á Coillard.

Congreso—Sesión de esta tarde

Madrid 25 (4'15 t.)

A las tres quince de esta tarde ha empezado la sesión en el Congreso.

Preside el señor Dato. En el banco azul se hallan el Presidente del Consejo señor Maura y el ministro de Marina señor Ferrándiz.

Varios diputados pronuncian discursos necrológicos del Sr. Viesca.

Consta en acta el sentimiento causado por la muerte de dicho diputado.

El Sr. Ferrándiz lee el proyecto de fuerzas navales para 1909.

Después se entra en el orden del día. Se vota en definitiva el presupuesto de Gracia y Justicia.

Firma regia

Madrid 25 (4 t.)

S. M. el Rey ha firmado la Ley promulgando la suspensión de las elecciones municipales.

Además firma los siguientes reales decretos.

Antorizando á la Diputación provincial de Guipuzcoa para construir una red telefónica provincial.

Otra modificando un artículo de la Ley de Sanidad sobre inspectores provinciales.

También ha firmado varios decretos concediendo el arrendamiento de varios edificios.

El ministro de Marina presentó á la firma otro autorizando presentar á las Cortes un proyecto de Ley fijando las fuerzas navales para 1909.

Ascendiendo á teniente de navío á don Manuel Ramirez y concediendo el mando de la provincia marítima de Canarias al capitán de navío Sr. Navarro.

Bolsa de Madrid

Madrid 25 (5 t.)

(Urgente)

Interior contado. 84'05
Interior fin de mes. 84'12
Amortizable 5 por 100. 100'95
Banco de España. 440'00
Compañía de Tabacos. 394'00
Francos. 11'00
Libras. 00'00
Exterior de París. 96'60

EL AÑO EN LA MANO

Almanaque Enciclopédico para 1909
Precio: 1'50 pesetas
De venta en la Librería de J. Tous, P. Cort

Señoras y Señoritas

Nada más temible para vosotras que llevar un vestido ridiculo. Este grave inconveniente pod

FOTOGRAFIA DE E. GARCIA

SUCURSAL de la renombrada casa NAPOLEON de Barcelona

Primeros fotógrafos de la Real Casa,

Venta de ampliaciones en todos tamaños de 88. MM. los Reyes de España: desde 30 pesetas cada una, retratos pequeños a varios precios.
Esta casa siendo de las mejores y siguiendo todos los adelantos conocidos hasta el día, ofrece sus trabajos en ampliaciones en negro y pintadas, al óleo, acuarelas, esmaltes, miniaturas, reproducciones, etc. Gran surtido en marcos para ampliaciones de todos tamaños y clases a precios baratísimos.
Se retrata todos los días aunque esté nublado (incluso lloviendo)

HORAS DE DESPACHO DE 8 DE LA MAÑANA A 7 DE LA TARDE
Paseo del Borne, PALMA DE MALLORCA
Rambla Santa Mónica, 15 y 17, BARCELONA

CAN BITLA PAÑERIA DE ANGLADA Y LLAUGER

SINDICATO, NUMEROS, 31 AL 35

Teniendo el propósito de realizar las existencias de Pañería, como tricots, gogas, estambres, chaviots, australias y demás artillos de este ramo, los ofrecemos a nuestros clientes y al público, los precios más baratos que los de fábrica, como podrán convencerse de ello, los compradores que tengan a bien visitar dicho establecimiento.

NADA DE RECLAMO, UNICA BARATURA VERDAD
Pañería de Anglada y Llauger, Sindicato, núms. 31 al 35 (Can Bitla)

Ha quedado abierta la GRAN LIQUIDACION forzosa de La Palmera
PRECIOS BARATÍSIMOS en artículos para INVIERNO, CEREROLS, 6 y BOLSERIA, 5

Vapores Directos

Sociedad Anónima de Navegación Trasatlántica
LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, Matanzas, Cárdenas y New-Orlean, saldrá del puerto de Barcelona el día 25 de Noviembre al vapor

JUAN FORGAS

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPANIA DE CADIZ—

LINEA DE LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Cienfuegos y New-Orleans, saldrá de este puerto el día 8 de Diciembre el vapor

PJO IX

Para carga y pasaje y demás informes dirigirse a los representantes de la Compañía, señores Martínez y Planas, San Juan—número 50 Palma.

Para Invierno

CALCETINES Y MEDIAS DE ESTAMBRE
CALCETINES, desde 5 reales PAR.
MEDIAS desde 6 reales el PAR. CLASES SUPERIORES

J. CAÑELLAS

Calle de Santo Domingo número 14—PALMA
Se necesitan aprendizas.

MAQUINAS PARLANTES

Últimas producciones alemanas, no susceptibles de más perfección. Las ofrece al público Buenaventura Ballester, con un crecido y selecto número de discos para todos los gustos, como también sus servicios para toda clase de reparaciones en dichos aparatos. Nuevo sistema de impresionar sistema ULCA los discos más potentes conocidos hasta la fecha dando resultados asombrosos.
No dejarse engañar, antes de proveerse visita esta casa
CALLE ACEITE NUMEROS 8, 10, Y 12, PALMA

Solución Benedicto

DE GLICERO FOSFATO de CAL CON CREOSOTAL
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos y afecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postulación, nervios, neurastenia, enfermedades mentales, caries raquitismo, escrofulismo, etc., etc.
Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Callicida Lluch

Mate, callos, ojos de callo y toda clase de duras sin causar dolor ni molestia. Precio, 1 pta.
De venta: Guillermo Llasala, San Nicolás, 3 y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.



LLOYD ITALIANO

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS
Estos grandiosos y modernos trasatlánticos hacen la travesía en DIECISEIS DIAS sin escala alguna entre Barcelona y Buenos Aires. Son construidos expresamente para pasaje de 1.ª lujo y 3.ª clase con amplios dormitorios grandes comedores con mesas y piano. Lavabos y cuarto de baños, sirviendo comida abundante y sana.

Cocina española:
PRÓXIMAS SALIDAS

Cordova 6º Noviembre
Mendoza 10 Diciembre

Agentes generales para España Sres. Parés y Compañía, Escudillers—70—Barcelona.

No mas pelo blanco

TINTURA DEL DOCTOR JIMENO
Para teñir el pelo de color castaño, oscuro o negro de blanco. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.
Venta: Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo plaza Real, 1. Barcelona.

Sordera

ESTE LIBRO INSTRUCTIVO sobre la SORDERA es ABSOLUTAMENTE GRATUITO.
Estos renglones se dirigen a todas las personas que padecen de LA SORDERA COMPLETA ó PARCIAL ó que sufren de zumbidos en los oídos. Especialista en esta materia después de años largos de estudio, yo he escrito un libro del que enviaré un ejemplar GRATUITO y FRANCO a cualquiera que me lo pida. Este libro encierra un mensaje de alegría para todos aquellos a quien el oído deja que desear: les enseña como, bajo los medios de la Clínica de hoy, pueden dentro de 7 días ó tres semanas curarse en casa sin incurrir gastos en honorarios de médico.
Pídanse el libro inmediatamente.
Una Carta-Postal de 10 céntimos es suficiente. (Siendo carta, precisa parte de 25 céntimos).
Prof. B. KEITH-HARVEY, 117, Holborn (App. 19), Londres, E.C., Inglaterra.

Sociedad Anónima Española KÖRTING

Apartado, 23 Barcelona
Instalaciones de Motores Körtling por respiración, las más económicas en su marcha las más esmeradas en su ejecución.
Motores de gas de alumbrado de benzina y de alcohol.
Calefacciones higiénicas para edificios públicos y casas particulares, por vapor de baja presión y termosifón.
Pulsómetros, centrifugas de los últimos modelos, bombas rotativas.
Aparatos por chorro Körtling.
Máquinas herramientas, Útiles, Aparejes y Gatos, Cabrestante.

Bicarbonato de Sosa QUIMICAMENTE PURO

en polvo y en pastillas comprimidas
DE
Torres Muñoz, San Marcos, 11, Farmacia; Madrid
Se vende en cajitas pequeñas y en LATAS MAS ECONOMICAS DE 5 PESETAS
De venta en Palma: Centro Farmacéutico.
CUIDADO CON LAS IMITACIONES QUE SON PELIGROSAS

Reloj de precisión marca LONGINES

EN ORO, PLATA Y ACERO. De venta en LA RELOJERIA SUIZA, Plaza de Cort, número 2.

Inmenso surtido

en estuches con 50 cartas y 50 sobres, desde 0.75 a 6 pesetas. Clase especial superior 2 pesetas caja.
Tarjetas para monedas, participaciones de boda y nacimientos, desde la clase más económica a la más lujosa, clases españolas y alemanas.
Toda clase de tinteros, portaplumas, escribanías, escalerillas, raspadores, moxos y pisapapeles.
Prensas para copiar, de hierro colado, desde 18 a 40 pesetas. Brochas, puzos, y copiadores de cartas.
Tintas para escribir, negra, violeta y comunicativa. Lapiceros Faber, Lira, bolista, americanos Gomas Faber, elefante y clases extra.
Tela imperial para planos, papeles dibujo, tinta china en barra y líquida, plumas Humbolt, San edro, Blanz, Mallat, Corona, etc., etc.
Estuches para matriculaciones desde pesetas 1.75 a 20. Estuches de pinturas, al fresco y acuarela.
Objetos para regalos, cartetas, tarjetas, porta-monedas, petacas, devocionarios, álbums para tarjetas postales, sorpresas, felicitaciones, etc., etc.
Novedad en tarjetas postales, 100 modelos nuevos de las mejores vistas de Baleares, en negro y colores.
ALBUMS DE BALEARES CON 80 VISTAS
GUIAS EN ESPAÑOL, FRANCÉS E INGLÉS.
ULTIMAS NOVEDADES en obras CIENTÍFICAS Y LITERARIAS
Imprenta y Librería de José Tous
Plaza de Cort, 14 y 16—San Bartolomé 32—Teléfono núm. 6

CALLICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y duras. Es curioso, no motiva convenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico, una peseta en todas las farmacias, droguerías y zapaterías.

EL QUE TIENE HERPES ES PORQUE QUIERE

POMADA y ESENCIA ANTI-HERPETICA DE BORTA preparada por Borral, cura de un modo prodigioso los herpes y demás enfermedades de la piel por inveteradas que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se ha curado con ellos persona que tenían muy arraigados los herpes y que cada verano tenían que tomar baños y agua sulfurosas sin lograr su curación.
Al por mayor BORRELL HERMANOS, Asa 52, Barcelona. Al por menor, farmacia del Dr. Valenzuela y Centro Farmacéutico.

La Victoria de los Medicamentos

EMERIN

del griego "Cura en un solo día"
Tomando a tiempo Emerin cura el progreso de la SÍFILIS ó VENEREO ó ANEMIA EN EL PRIMER DÍA

Los Cosfies Emerin dan a las vías plúvico-urinales el estado normal, evitando el uso de las peligrasas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los dolores que causan radicalmente las Eritrocias, Prostatitis, Cistitis, Gonorrea, Gonorrea, Incontinencia de orina, Elicorrrea (gota miliar), etc. Una caja de Cosfies Emerin con la debida instrucción. 450 pesetas.
El Boob depurativo Emerin inoperable reconstituye científicamente la deficiente de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencia, dolores de los huesos, manchas de la piel, fístulas, hemorroides, polipoides, hepatitis, raquitismo, etc., etc. Un frasco de Boob depurativo Emerin con la debida instrucción. 350 pesetas.
El Regenerador de la Sangre Emerin cura radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrofulismo, dispepsia, anemia, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y manuales, laxitud, insonnia, delirio, alucinación, histerismo, etc. un frasco de Emerin con la debida instrucción. 7 pesetas.
Para pedidos, correspondencia y consultas, dirigirse al Inventor, Medicamentos Emerin, calle Bogstad 44, Barcelona, y se obtendrá constatación gratis y con reserva.

DE VENTA EN PALMA DE MALLORCA: Farmacia Central de D. Ignacio Fortea Serra, Asa 71, 11.

Alquileres

Ocheros y ocheros capes para dos caballos, con agua—General Baraló, núm. 58.
Almacén de mucha capacidad muy útil para cualquier industria.
Informarán en la misma calle número 18.

Joven barbero

Se necesita uno en la barbería de la calle de San Miguel número 64.

Fuera bragueros

Hernias (Trocadoras)
Garantizo su curación sin operación ni medicación interna. Dirigirse a DON JOSE CASERRELLAS, cirujano. Diputación 300, entreuelo, Barcelona—chiflón Bruch.

Acciones del Banco de Préstamos

Se compran en buenas condiciones. En el Centro de Anuncios informarán.

Se vende

Un grupo de tres casas con su correspondiente a día, situadas en el mejor punto del caserío de la Vileta en el camino denominado del «Errall» que conduce a san Roca Informes en la Crisla eria de D. Honorato Berga, calle de Riecos número 4.

Carruajes

Se desea vender una galera nueva, sin ferrer, de 4 asientos interiores. Dirigi se calle Malatzer número 34.

Herboristeria Catalana

Se vende este acreditado establecimiento que cuenta con numerosa y escogida clientela, en condiciones ventajosas. Para informes, Centro de Anuncios.

EMULSION NADAL

Ninguna otra contiene 50 por 100 aceite de hígado de bacalao. Es todo asimilable. RECONSTITUYENTE RAQUITISMO, ANEMIA, CLOROSIS, EMBARAZO, LACTANCIA, TOS, TISIS, ESCROFULAS.
Actúa sobre indigestión y pérdida por una intestinal.
UNICA

Pérdida

El domingo por la noche en la Catedral se extrajo un bolso de señora de cuero negro. La persona que lo haya encontrado y que era devuelto puede pasar por este Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia—10 y se le guiará al hallazgo.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocain

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla
EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de este en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora y secalante, la adición de algunos componentes, entre los que figura la cocaina y el cloruro potásico.
Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hiperplásicas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oedémica de los fundadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y coquequillo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coquequillo, etc., etc. producido en todos los casos una acción rápidamente benéfica, y dejando a la garganta en su situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurado o la curación en la mayoría de los casos.
Pesetas 150. —En Palma: Doctor Valenzuela, depositario

Sociedad Anglo Española de motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)
Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón.—Talleres en Mahón.—Sucursales, Barcelona.—Central, Madrid, Alcalá 33 y 35.—Delegación de la «Grosley and Barchers» de Manchester, Motores a gas.—Legítimos motores Grosley a gas pobre, petróleo, alcohol, etc. de todas potencias.—Gasógena sistema Grosley sin gasómetro ni caldera.—Hidrógeno sistema «Devesau»—Calderas y máquinas de vapor—Beyruxman y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte a fuerza tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas hélice.
Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas gruesas.—Reparación de buques.—construcción metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 37,000 caballos de fuerza.
Unico representante Berardo Estela, Palma de Mallorca

EVITA CASPA Y CANAS, CAIDA DEL PELO TRICOFERO PADRO

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo, sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.
Farmacia del Globo: Plaza Real, Barcelona y en todas las Farmacias Droguerías